

GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO PARROQUIAL RURAL DE CHANDUY

ACTA N° 018-GADCH-2024 PRIMERA SESIÓN ORDINARIA DEL MES DE SEPTIEMBRE

En la Parroquia Chanduy Provincia de Santa Elena, a los veinte días del mes de septiembre del 2024 y según el Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización en su art., 318 se reúnen el Lcdo. Henry Rodríguez Flores – Presidente, Tnlga. Carmen Asencio Torres - Vicepresidenta y Vocales Principales Sr. Esteban Yépez Villalva, Sr. Miguel Asencio Villón, Ing. Hamilton Villón José y la Ing. María Chila Rodríguez – Secretaria.

Para esta sesión se elaboró el siguiente orden del día:

- 1. Instalación de la asamblea.
- 2. Lectura y aprobación del Acta anterior.
- 3. Informe de gestión del Presidente.
- 4. Informe de comisiones (Vocales Principales).
- 5. Análisis de la propuesta del proyecto de las camineras de la Comuna Puerto de Chanduy Sector Turístico.
- 6. Varios y Resoluciones
- 7. Clausura de la asamblea.

El día viernes 20 de septiembre del 2024 siendo las 15H07 se aprueba el orden del día.

1.-INSTALACIÓN DE LA ASAMBLEA

El Lcdo. Henry Rodríguez Flores - Presidente de la Institución saluda e instala la sesión.

2.- LECTURA DEL ACTA ANTERIOR

La Srta. secretaria procede a la lectura del acta anterior y estando todo lo actuado en orden se procede a la aprobación del acta.

3.- INFORME DEL PRESIDENTE

Buenas tardes estimados compañeros. Dentro de mis actividades realizadas entregamos materiales de aseo a los Centros de Desarrollo Infantil.

Posteriormente tuvimos la firma de convenio con Gobernación de Santa Elena para la instalación de las cámaras de seguridad en diferentes Comunas de la Parroquia de Chanduy. Actualmente se encuentra pendiente el proceso de adquisición por parte de nuestra institución debido a los últimos acuerdos realizados días atrás por el Gobierno Nacional donde solicita a los Gobiernos Autónomos Descentralizados entregar la administración de las cámaras de seguridad al ECU 911, pero nosotros tenemos que analizar esto porque tenemos cámaras comunitarias, en cambio el Municipio de Santa Elena y San Agustín

El Encanto Del Sur

Contacto: 042-909124 - 0985388434 9 0994421810



Elena como referencia posee de gran alcance con centro de monitoreo, no se puede comparar la central de esta entidad con lo que nosotros manejamos; después tuve la visita de la Policía Nacional y manifesté que no hay problema en entregar los códigos, nos solicitaron que se implemente un televisor donde se visualice todas las cámaras pero hay que ver que gastos adicionales implica para enlazar todos los videos, si le podemos dar el acceso a la persona que este monitoreando de la Policía Nacional, hasta ahora no puedo avanzar el proceso de contratación de las cámaras iniciales de esta firma de convenio hasta que exista una resolución, incluso podemos agregar más cámaras de seguridad en otros sectores.

Se inició el trabajo con las maquinarias de la Prefectura de Santa Elena en la Comuna Pechiche, entre ellas la motoniveladora y el rodillo, así como también con la gallineta en el arado de las tierras, incluso se ha habilitado ciertas vías para nuevos barrios en la Cabecera Parroquial, seguiremos realizando ciertos trabajos en otras comunidades como Puerto de Chanduy y Engunga. Participe en la sesión de trabajo de la Prefectura de Santa Elena donde nos indicaron los tiempos de contratación de la vía hacia la Parroquia Chanduy.

Se entregó kits nutricionales a unos estudiantes de la EEB San Agustín y EEB Portete de Tarqui.

Se siguió con el avance y la autorización de la obra de la rampa en la Comuna Puerto de Chanduy. Se entregó insumos agrícolas a nuestros agricultores de la Comuna Pechiche y Manantial de Chanduy, esperando que al final de este año o inicio del año nuevo se vean reflejados estos insumos cultivados. En la Comuna El Real tuvimos una reunión interinstitucional con los saleros, se dispuso el ingreso de maquinarias del cual ya van haciendo un nuevo espacio a la producción de sal. En la Comuna Pechiche se amplió la vía que conduce al transvase.

En la Comuna San Rafael tuvimos una reunión con los agricultores, se va a entregar proyectos de producción correspondiente al sistema de riego para alrededor de 100 personas beneficiadas, comprometidas a sembrar, así mismo se mencionó que van a crear una junta de riego para suministrar el agua. De igual manera nos reunimos con el sector minero del Recinto El Cerrito por su aniversario.

Me reuní con el Banco de Desarrollo del Ecuador por el tema de los créditos donde nos convocaron a una reunión presencial en la ciudad de Guayaquil junto al tesorero, actualmente existen un problema de pagos no registrados ni devengados del ultimo crédito que accedió al Gobierno Parroquial en la administración anterior y el BDE asume como saldos pendientes perjudicando al cupo de endeudamiento, esperando que esto se pueda subsanar pronto y empezar un nuevo proceso.

Tuve una reunión en la Comuna Engunga para próximamente entregar la vía que conecta al Guayas.

De la misma manera en la Comuna Zapotal tuve una reunión para finiquitar el avance de la Feria del seco de chivo, entre ello hemos planeado la logística, tema cultural, entre otras.





Se está considerando alquilar vallas de seguridad, así como también la ubicación y distribución de los emprendedores que nos acompañaran, esperando que este evento se ejecute con armonía.

Respecto a la Alcaldía de Santa Elena no hemos obtenido respuestas, estuve en el presupuesto participativo siendo esto una decepción porque no me dejaban participar, quería que me una al presidente de la Cabecera Parroquial y esto no puede ser posible puesto que nosotros representamos a 14 Comunas y no solo a la Cabecera Parroquial.

4.- INFORME DE VOCALES

TNLGA. KATIUSKA ASENCIO

Buenas tardes compañeros, nos unimos a la agenda del Prefecto José Daniel Villao en territorio con el único fin de sumar la voz de nuestros comuneros y líderes de las diferentes instituciones.

Actualmente la UPSE se encuentra investigando que marca turística podemos tener en nuestra Parroquia Chanduy, visitamos a las Comunas de Zapotal y Cabecera Parroquial, en el que pudimos dar nuestras sugerencias y recomendaciones para la construcción de esta identificación, también expusimos que logos hemos usado todos estos años, pretendiendo posteriormente vender un producto que sea reconocido a nivel local y nacional como Chanduy, llegamos a una conclusión que la identidad que nos caracteriza es la michulla, motivo por el cual en la siguiente fase vamos a realizar un videoclip donde presentaremos este plato, se debe buscar a un michullero nativo y más longevo que se dedique a esto y nos cuente toda la historia, así mismo como se prepara. También nos entregaran posteriormente un kit de redes sociales con publicaciones referente a nuestra Parroquia, de igual manera capacitar a alguien para que siga dando uso a estas páginas.

Llevamos a cabo los talleres nutricionales en la EEB San Agustín y EEB Portete de Tarqui, así mismo entregamos kits nutricionales, la población se siente contenta por lo impartido.

Le informo que he dado seguimiento en la Prefectura de Santa Elena por el caso de contaminación por parte de una empresa privada en el Recinto El Cerrito, se realizó una inspección recorriendo los establecimientos llegando a la conclusión que se ha mejorado este lugar.

Fuimos partícipes del festival de cometas celebrado en la Comuna El Real, compartiendo con los niños y las familias puesto que es una forma de recreación. Participamos de la socialización del seco de chivo en la Comuna Zapotal donde escuchamos las sugerencias en esta segunda edición. Ayudamos de las fiestas patronales de la Comuna San Rafael.

Estuve en una convocatoria realizada por Spacus Santa Elena donde nos solicitan enviar un oficio a la Prefectura de Santa Elena indicando quién es la persona permanente para asistir a estas convocatorias. Me hicieron la propuesta de hacer una inspección técnica para conocer las posibilidades de generar el aviturismo en San Rafael y la Cabecera Parroquial Chanduy. También sugirieron hacer nuevos proyectos en el área fomento

productivo.
El Encanto

Del Sur

Calle Santa Elena y San Agustín
 Contacto: 042-909124 - 0985388434

0994421810 e-mail: juntachanduy@yahoo.es www.gadchanduy.gob.ec Gobierno Parroquial Chanduy



Tendremos la visita de FIAN Ecuador para ir a la finca agro ecológico piloto en la Comuna Zapotal.

SR. MIGUEL ASENCIO

Buenas tardes estimados compañeros, es un honor dirigirme a ustedes para darles a conocer mis gestiones, hice un levantamiento de información sobre los paraderos de buses otorgados por la Prefectura de Santa Elena en algunas comunas, las cuales actualmente están en malas condiciones esperando que se deba arreglar aquello puesto que ya no sirven.

Hemos tenido un problema en el parque central de la cabecera puesto que se ha llenado el pozo séptico, hicimos la gestión para limpiar aquello con el hidrocleaner pero solo se hizo tres viajes, gracias a esto se subsana lo que está ocurriendo.

Estuve presente en los diferentes eventos que ha realizado el gobierno parroquial en coordinación con algunas instituciones públicas donde se pudo compartir momentos agradables. Así como en la entrega de insumos de aseo a los diferentes CDI de nuestra parroquia beneficiando a nuestros niños. También estuvimos presentes en la firma de convenio con el Gobernador de Santa Elena para la instalación de cámaras de seguridad en las diferentes comunas, puesto que en nuestra parroquia tenemos un problema grave que es la inseguridad siendo esto una de las formas para mitigar lo que se está viviendo.

Como es de su conocimiento la Alcaldía de Santa Elena está trabajando en los bordillos de la Cabecera Parroquial, así como también terminando el adoquinado alado de la iglesia San Agustín.

Seguimos coordinando acciones como el arreglo de las lámparas del alumbrado público, lastimosamente con la última información de las lámparas en mal estado otorgado a CNEL EP no han dado solución puesto que ahora cada persona debe reportar según su sector para que puedan arreglar de manera inmediata.

Tuve un conversatorio con el Presidente de Pechiche sobre el Museo Real Alto donde certificaron que la administración pasó a la ESPOL, pero ellos pueden revertir si ven que no se está invirtiendo en este lugar para posteriormente quitarle el comodato.

ING. HAMILTON VILLÓN

Buenas tardes compañeros, es un gusto poder compartir las actividades que hemos organizado todos estos días, estuvimos presentes en la Firma de convenio con la Gobernación de Santa Elena, pero como es de su conocimiento el Gobierno del Ecuador ha dado nuevas resoluciones respecto a las cámaras de seguridad esperando que sea esto de gran beneficio para nuestra población.





También trabajamos en la conformación de los emprendedores que nos van a representar en la Feria de la Parroquia Anconcito. Así como también en la socialización del Proyecto de vinculación de la UPSE en la Comuna Zapotal.

Estuvimos acompañando en las diferentes reuniones de trabajo al Prefecto de Santa Elena desarrolladas en las diferentes comunidades.

Participamos del foro virtual que dio el Instituto a la Democracia para fortalecer la implementación de las políticas públicas y la generalización de los estados de gobernanza. Así como también de la entrega de kits nutricionales en la EEB San Agustín y EEB Portete de Tarqui. A su vez, de la reunión de los saleros en la Comuna El Real, y de la entrega de semillas en la Comuna Pechiche.

Fui delegado a la mesa técnica de Salud para la erradicación del trabajo adolescente, donde lastimosamente tenemos un alto índice de embarazo adolescente en la parroquia, algunas instituciones públicas manifestaron varios compromisos, se llevó a cabo capacitaciones virtuales y presenciales en tres escuelas sobre este importante tema.

Participamos de una reunión de trabajo con el proyecto de riego de la Comuna San Rafael, de igual manera en la entrega de materiales en la EEB José Luis Tamayo de la Comuna El Real. Así como también en el diseño de la marca de la Parroquia Chanduy junto con la UPSE, se tuvo la presencia de los vocales donde pudieron dar sus opiniones siendo esto de suma importancia, en esta reunión manifestaron que la michulla debe ir en el logo de Chanduy puesto que esto es representa a nuestra parroquia.

Asistimos en delegación a la campaña para promover las diferentes experiencias turísticas en la Provincia de Santa Elena organizado por la Dirección de Cultura y Turismo de la Prefectura en el cual quedé muy satisfecho del taller puesto que nos pudo dar ideas de que necesitamos en Chanduy, hice un llamado de atención a esta entidad porque Chanduy no aparece a nivel de institución puesto que no tenemos ninguna ficha técnica de evaluación de un producto o servicio, nosotros podemos tener varios temas pero si no vendemos estas ideas el turista no va a venir, ese es el problema que tenemos en Chanduy porque no somos organizados, la propuesta que se da es que todo proyecto productivo debe ser trabajado con una empresa pública.

Me reuní con la Directora de Turismo en San Pablo donde estuve en una reunión de trabajo, me otorgaron unas fichas técnicas para que podamos potenciar a Chanduy como turístico. Les voy a compartir las fichas para analizar y posteriormente trabajarlo con el equipo técnico para las futuras ferias o sitios turísticos.

Estimados compañeros solicito mis vacaciones desde el 23 de septiembre hasta el 02 de octubre del 2024.





Buenas tardes estimados compañeros, estuvimos en la firma de convenio con el Gobernador de Santa Elena, así como también en la entrega de materiales de aseo en los CDI, seguimos con las capacitaciones los días martes y jueves en la UE Francisco Campos Rivadeneira. Estuvimos acompañando al Prefecto en las diferentes reuniones y gestiones. Fui participe también de la entrega de semillas en la Comuna Pechiche.

Participe en las festividades de la Virgen de las Mercedes celebrado en la cabecera parroquial, forme parte de la socialización de la marca turística del plan de seguridad organizado por la Alcaldía de Santa Elena.

Mantuve una reunión con el Sr. Luis Bajaña quien pudo recaudar mucha información junto a Félix Lavayen, incluso información de primera mano y contrasta lo que ha dicho Jorge Marcos, ellos lanzan un libro en homenaje a Jacinto Ruiz por sus investigaciones y al trabajo cultural que hizo en la Provincia de Santa Elena llamado "Cultura Valdivia sin pujo ni escarbadera", el lanzamiento fue el 15 de diciembre del 2023, yo había presentado la propuesta del libro leído motivo por el cual pongo en consideración si es posible poder adquirir estos ejemplares y posteriormente impartir estos textos a los asistentes, puesto que es un trabajo científico.

Estimados compañeros me gustaría cambiar un poco mi comisión que presido porque yo quisiera trabajar más en esa comisión, a quien observo que se involucra en mi área de obras o infraestructuras es a Miguel Asencio, en cambio yo me siento identificado en la parte educativa y cultura, me gustaría conocer si es posible realizar estos cambios.

Hace mucho tiempo tenia considerado que si el GAD Chanduy hace un préstamo al Estado sería bueno de comprar una gallineta, ya que de esta manera podemos cubrir varias necesidades de todas nuestras 14 comunas.

Tendremos el día mundial de la limpieza de playa, por lo tanto, tendremos la minga en la cabecera parroquial junto a la brigada de seguridad ciudadana.

Con respecto al turismo de Chanduy, la situación geográfica no permite desarrollar este sector, también por las diferentes vías en mal estado que tenemos y de las fábricas que afecta el ambiente. Si queremos generar un plan de desarrollo debemos enfocarnos en lo que está dando resultado, la visión del emprendedor es ver donde hay más potencial.

5.- ANÁLISIS DE LA PROPUESTA DEL PROYECTO DE LAS CAMINERAS DE LA COMUNA PUERTO DE CHANDUY - SECTOR TURÍSTICO.

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Estimados compañeros les comparto una copia del requerimiento de la Comuna Puerto de Chanduy solicitando materiales de construcción para las camineras del sector turístico Calle Santa Elena y San Agustín

Contacto: 042-909124 - 0985388434
0994421810
e-mail: juntachanduy@yahoo.es
www.gadchanduy.gob.ec
Gobierno Parroquial Chanduy



con el presupuesto que le corresponde a su comuna de parte del gobierno parroquial, en el oficio entregado detallan las características, implementos que necesitan, ellos se van a encargar de la mano de obra. Solicite tres proformas al 70% a proveedores diferentes para comparar los precios.

Los dirigentes de esta comuna me manifestaron que al principio tenían contemplado realizar la reconstrucción del mercado, pero considero importante mejor aportarles en algo nuevo con el objetivo de fomentar la economía y el turismo.

Queda a su consideración estimados compañeros en apoyarles con materiales de construcción para las camineras del sector turístico de la Comuna Puerto de Chanduy, pero no con mano de obra.

Tnlga. Katiuska Asencio - Vice Presidenta GAD Parroquial Rural de Chanduy

Compañeros considerado importante aportarles con un 90%.

Ing. Hamilton Villón - Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Si nosotros le disminuimos los materiales quien nos garantiza que se va a completar la totalidad de la obra

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Si baja la cantidad de materiales se disminuye la totalidad de obra, si antes era 70 metros lineales ahora son 50.

Sr. Miguel Asencio - Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Me parece excelente que se apoye a este sector, pero ¿por qué no darle la totalidad de lo que están solicitando?.

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Cuándo los dirigentes me preguntaron cuánto se le podría apoyar yo les mencioné que el 70% pero sin conocer la totalidad del presupuesto y referente a eso me base, pero si ustedes desean que les apoyemos con todo está a su consideración

Sr. Miguel Asencio - Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Yo estoy de acuerdo que esto se proceda porque realmente Puerto de Chanduy es uno de los sectores que es concurrido en tiempo de temporada, al presentar una solicitud para la mejora de infraestructuras me parece excelente, así como también el gad parroquial pueda certificar que hemos apoyado a este lugar, considero que se debe dar el 100% de lo que solicitan.





Sr. Esteban Yépez – Vocal Principal GAD Parroquial Rural de Chanduy

Esta petición ya tiene varios años, es importante darles lo que solicitan.

Lcdo. Henry Rodríguez - Presidente GAD Parroquial Rural de Chanduy

Compañera secretaria por favor tome la votación si aprueban o no, así como también el porcentaje si es el 70% o el 100%.

Tnlga. Katiuska Asencio: Aprobado al 100%

Sr. Esteban Yépez: Aprobado al 100%

Sr. Miguel Asencio: Aprobado al 100%

Ing. Hamilton Villón: Aprobado al 100%

Lcdo. Henry Rodríguez: Aprobado al 100% de lo que están solicitando con la garantía de la construcción en un tiempo establecido que es 2 meses desde el primer día que se recibe los materiales, realizando las correspondientes inspecciones de acuerdo a sus comisiones estimados compañeros

6.- VARIOS Y RESOLUCIONES

- Se resuelve convocar a sesión ordinaria el día viernes 04 de octubre del 2024.
- Se resuelve colocar en el orden del día de la próxima sesión ordinaria la reestructuración de las comisiones solicitada por el Vocal Principal Esteban Yépez.
- Por resolución unánime del Directorio del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chanduy se aprobó la donación de materiales de construcción al 100% del proyecto de las camineras del sector turístico de la Comuna Puerto de Chanduy, como contraparte la comuna debe colocar la mano de obra y el tiempo de ejecución será de dos meses una vez entregado los implementos.
- Se resuelve solicitar a la Comuna Puerto de Chanduy un documento en el cual se comprometan a colocar la mano de obra en el proyecto de las camineras del sector turístico de la Comuna Puerto de Chanduy.

7.- CLAUSURA DE LA SESIÓN

Siendo las 17H53 y habiendo tratado varios temas, se da por terminada la sesión.

Lcdo. Henry Rodríguez Flores

PRESIDENTE

Ing. María Chila Rodríguez

SECRETARIA

Gobierno Parroquial Chanduy

El Encanto Del Sur





Tnlga. Katiuska Asencio Torres VICE PRESIDENTA Sr. Esteban Yepez Villalva VOCAL PRINCIPAL

Sr. Miguel Asenció Villón VOCAL PRINCIPAL Ing. Hamilton Villón José VOCAL PRINCIPAL

CERTIFICACIÓN. - Certifico que el Acta es fiel copia puntual de lo expuesto en la Sesión Ordinaria del Gobierno Autónomo Descentralizado Parroquial Rural de Chanduy. La presente acta consta de 09 hojas foliadas.

Lo certifico, Chanduy 20 de septiembre del 2024.

Ing. María Chila Rodríguez
SECRETARIA

Gobierno Parroquial Chanduy